



MODELO ONU ASOBILCA XXXII

EXPLICACIÓN CLM

COMISIÓN DE ESCUELA INTERMEDIA

Presidentes: Pavlos Charalambis y Nicolás Sarria

Supervisora: Valeria Risso

WWW.ONUASOBILCA.ORG
CLM.ASOBILCA32@GMAIL.COM

INTRODUCCIÓN

La Cumbre de Líderes Mundiales (CLM) es una comisión única dentro del modelo, concebida como un espacio deliberativo excepcional en el que convergen figuras históricas y contemporáneas para analizar problemáticas que trascienden épocas, ideologías y sistemas políticos. Su propósito principal es reunir líderes separados por siglos de historia en un mismo foro de debate, permitiendo un diálogo profundo entre distintas visiones del poder, la moral, la política y la condición humana.

A diferencia de las comisiones tradicionales centradas en la formulación de políticas públicas actuales o en la resolución inmediata de crisis contemporáneas, CLM rompe con las barreras temporales. En este comité pueden coexistir líderes tan distantes en el tiempo como Alejandro Magno, Napoleón Bonaparte, Mahatma Gandhi o Donald Trump. Esta característica abre una ventana única a debates que integran perspectivas filosóficas, éticas, políticas y socioculturales provenientes de civilizaciones y contextos históricos profundamente distintos.

La relevancia de esta comisión radica en que, al unir distintas temporalidades, obliga a los delegados a examinar las raíces profundas de los fenómenos humanos y sociales, y no únicamente sus manifestaciones coyunturales. CLM invita a reflexionar sobre los fundamentos del poder, la legitimidad, la justicia y la moral, entendiendo cómo estas nociones se han transformado (o mantenido) a lo largo de la historia.

NATURALEZA Y ENFOQUE DEL COMITÉ

La Cumbre de Líderes Mundiales es un comité de carácter humanista, ético y filosófico. Aunque se desarrolla dentro de un Modelo ONU, no pertenece a la estructura real de las Naciones Unidas. Funciona, en cambio, como un escenario especial que permite el encuentro intelectual entre líderes del pasado y del presente, con el fin de enriquecer el análisis de los grandes dilemas que han moldeado y continúan moldeando al mundo.

Este comité no está diseñado para producir soluciones inmediatas ni resoluciones operativas. Su enfoque se centra en el análisis conceptual, la confrontación de ideas y la exploración de principios. Los debates giran en torno a preguntas fundamentales sobre la naturaleza del poder, la ética, la gobernanza, la violencia, la moralidad y la acción humana en sociedad.

En CLM, lo verdaderamente importante no es llegar a un consenso, sino comprender la diversidad de posturas que han existido a lo largo del tiempo y cómo estas han influido en el curso de la historia.

TEMÁTICAS DEL COMITÉ

Los temas abordados en la Cumbre de Líderes Mundiales se caracterizan por su profundidad y complejidad. Son cuestiones que, por su naturaleza, no admiten una solución definitiva, ya que están ligadas a debates filosóficos y éticos que han acompañado a la humanidad durante siglos.

Tema 1: La justificación de la violencia en contra de la oposición política

Este tema examina una constante histórica que atraviesa imperios antiguos, repúblicas modernas y regímenes totalitarios. Los delegados deberán analizar en qué contextos, si es que existen, la violencia contra la oposición política ha sido considerada legítima, necesaria o justificable.

A través de este debate, los líderes confrontarán nociones de poder, legitimidad, seguridad, orden y moralidad, evaluando cómo distintos contextos históricos han producido respuestas radicalmente diferentes frente al uso de la fuerza. El análisis permitirá identificar patrones históricos, rupturas éticas y continuidades en la forma en que los Estados y sus líderes han enfrentado la disidencia.

Tema 2: La existencia y posibilidad de una moralidad objetiva frente a la influencia del contexto cultural, histórico o político en la acción humana y social

Este segundo tema invita a los delegados a cuestionar si la ética puede considerarse verdaderamente universal o si, por el contrario, está condicionada por factores externos al individuo, como la cultura, la época histórica o el sistema político.

El debate girará en torno a la tensión entre principios morales absolutos y relativismo ético, explorando si es posible juzgar acciones del pasado con estándares contemporáneos, o si cada acto humano debe entenderse dentro de su contexto específico. Este análisis permitirá reflexionar sobre la responsabilidad moral de los líderes y el papel de la ética en la toma de decisiones políticas.

IMPORTANCIA DEL DEBATE EN CLM

Los debates en Cumbre de Líderes Mundiales son especialmente significativos porque permiten confrontar visiones morales compatibles e incompatibles, examinar cómo las ideas de justicia evolucionan o persisten a lo largo del tiempo y explorar las tensiones constantes entre poder y ética.

Más allá de la búsqueda de respuestas concretas, esta comisión se enfoca en comprender los fundamentos de la conducta humana y las estructuras que han definido civilizaciones enteras. CLM propone un ejercicio intelectual profundo, en el cual los delegados deben cuestionar supuestos, desafiar dogmas y construir argumentos sólidos desde múltiples perspectivas.

Esta profundidad conceptual convierte al comité en un espacio de análisis altamente crítico, ideal para el desarrollo de habilidades argumentativas avanzadas, pensamiento abstracto y reflexión ética de alto nivel.

ROL DE LOS DELEGADOS Y REPRESENTACIÓN

En la Cumbre de Líderes Mundiales, los delegados no representan países ni instituciones contemporáneas, sino líderes históricos o actuales. Cada participante asume el rol de una figura con una trayectoria, ideología y contexto propios, que deben ser comprendidos y respetados durante el debate.

El delegado deberá actuar y argumentar de manera coherente con el pensamiento, los valores y las experiencias históricas de su personaje. Esto implica separar las opiniones personales del rol que se está representando y asumir una postura fiel a la visión del líder asignado.

El objetivo no es juzgar a los personajes desde una perspectiva moderna, sino entender cómo y por qué actuaron de determinada manera dentro de su contexto histórico.

DINÁMICA DEL DEBATE Y LENGUAJE

El debate en la CLM se caracteriza por un alto nivel discursivo y argumentativo. Se espera que las intervenciones vayan más allá de la simple exposición de posturas, integrando análisis filosófico, referencias históricas y reflexiones éticas.

Los delegados podrán intervenir en primera persona, hablando como el líder que representan, lo que refuerza la inmersión y autenticidad del comité. Sin embargo, el lenguaje utilizado deberá mantenerse respetuoso, formal y académicamente riguroso en todo momento.

El diálogo entre líderes de distintas épocas permite contrastar visiones del mundo profundamente diferentes, lo que exige tolerancia, escucha activa y capacidad de confrontación intelectual.

PORTAFOLIO DEL DELEGADO

El portafolio de la Cumbre de Líderes Mundiales no se basa en la investigación de un país, sino en el estudio profundo del personaje asignado.

Cada delegado deberá elaborar un portafolio centrado en su líder, el cual deberá incluir:

- Contexto histórico general del personaje.
- Ideología política, filosófica o moral.
- Visión del poder, la autoridad y la legitimidad.
- Postura frente a los temas planteados en el comité.
- Principales discursos, acciones o decisiones relevantes.

Este portafolio permitirá que el delegado comprenda a fondo la lógica interna de su personaje y argumente de manera coherente durante el debate. La calidad de la investigación y la fidelidad histórica serán elementos clave para el desempeño en el comité. El formato puede ser encontrado en la página web del modelo.